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例会場：ホテルモントレ大阪 06-6458-7111 

例会日：2022 年 7 月より毎月第 2水曜日 12 時～14 時 

〇創立 2001（平成 13）年 7 月 9日創立記念式 7月 16 日 

〇スポンサークラブ：箕面千里中央ロータリークラブ 

〇友好クラブ：箕面ロータリークラブ 

〇会長：山下恵司 〇幹事：川端崇且 Tel：090-2702-7212 

〇事務局：（幹事宅）〒562-0044 箕面市半町 2-5-23  

〇会報担当：西宮富夫 pxi06603@nifty.com 

〇【検索】大阪プロバスクラブ会報 

〇【検索】全日本プロバス協議会 

（R6 年 8 月の第 11 回総会で決定された新体制） 

会長 馬場康博、幹事長 中田雅昭、会計 佐々木浩一 

〇【検索】PROBUS Global→最新ニュースレター 

〇【検索】日本のプロバスクラブ・関西 Blog 版： 

R 7 年 5 月上旬～7 年 6 月上旬までの更新分（順不同） 
クラブ 会報 記事一部 

旭川 会報 238

号 

臨時総会、会員スピーチ（石川正貴会

員、久保あつこ会員）、ハッピーボック

ス、他 

東 京 八

王子 

プロバス

だより 

354 号 

卓話「介護と私・・つかず離れず」根

本昭代、「合唱祭」関係報告（地域奉仕

持田委員長）、投稿「クラブを時代に合

わせていこう」杉山友一、ハッピーボ

ックス、俳句同好会便り、他 

東 京 多

摩 

プロバス

ニュース

117 号 

戦後 80 年「私の戦争秘話」小林勉会

長、多摩市政・市民とともにあんなこ

とこんなこと」多摩市副市長須田雄次

氏、他 

大阪 会報 

第 404 号 

観桜会：梅田スカイビル空中庭園「燦

宮」にて、会員の健康報告・近況報

告、「うめきた 2期グラングリーン大

阪」オープン、他 

神戸北 6 月例会 卓話Ⅰ糖尿病第一型について（監崎

章）卓話Ⅱ友人の猟師のマタギについ

て（河野隆）、他 

北九州 つながり

月報 227

号 

４月卓話「華麗なるマジックショー」

（植田）、同好会報告（歴史文学講座、

歌を歌う会、他）、ミニ随筆「ひとり花

見」No,96 吉田秀子、他 

●大阪プロバスの歌（作詞：渡辺孟 補詩：田村徳郎） 

① プロバスクラブへ集まろう 気の合う仲間とお昼時 

元気に歌おう会の歌    第二の人生また楽し 

② プロバスクラブに集まって 優しく気軽に話そうよ 

見せたい自慢の得意技   遊びのプランもまた楽し 

③ プロバスクラブに集まれば 高まる奉仕の心意気 

世界に広がる和の願い   明日も愉快に生き抜こう 

●『われは海の子』（文部省唱歌） 

（2012 年 6 月 25 日発行 会報 261 号より転記） 

我は海の子 白波（しらなみ）の  

さわぐいそべの 松原に 

煙（けむり）たなびく とまやこそ 

我がなつかしき 住家（すみか）なれ 

◎通常例会  
〇司会進行：伊丹谷五郎会員 

〇ソング：全員 ●『花の街』（ソングリーダーが欠席のた

め YouTube に合わせて全員で歌った。） 

〇ゲスト紹介：野村正勝様、川口正敏様（田中浩三会員

紹介） 

●食事タイム 乾杯：笠松幸一会員 

ワイン：シャトー・オー・マレ Chateau Haut Mallet 

  
ワインラベル   （画像引用元：ちょっとまじめにソムリエ

試験対策講座） 

生産者：シャトー・オー・マレ Chateau Haut Mallet 
（以下、文はトスカニーワイン専門店ルージュ 2020 (シャトー 

オー マレより引用) 

界有数のワインの銘醸地ボルドー。ドルドーニュ河とガ

ロンヌ河の三角州地帯に広がるアントル･ドゥ･メール地

区。ここで 1920 年にシャトー・オー・マレは誕生し、ブ

ドン家によって代々受け継がれてきました。現在 3 代目

パトリック・ブドン（中略）の父の代から除草剤や化学

肥料を使わないビオロジック農法を進め、1995 年には有

機栽培の認証である「ECOCERT」を取得しています。 

生産地：ボルドー アントル･ドゥ･メール地区 
（以下、文・画像ともフィラディスワインクラブ「ボルドーと

は、そしてボルドー・ワインとは一体何だろうか」より引用） 

 
ワインと言う飲み物は造り方がシンプルなだけに、その

香りや味わいには産地の個性が反映されやすいのが特徴

です。（中略）ボルドーのワイン産地を大別すると、一般

的に左岸 と右岸に分かれます。左岸の赤ワインはカベル
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ネ・ソーヴィニヨン主体のがっしりタイプ。右岸の赤ワ

インはメルロー主体のまろやかタイプ。 

以上 

○山下恵司会長挨拶：会長挨拶の中で、「高齢者の合唱

団」KSC 男性合唱団所属のご友人のお誘いで、神戸文化ホ

ールで開催された定期演奏会に行ってきたとのこと。 

〇川端崇且幹事報告：6月 9 日の旭川プロバスクラブ 20

周年祝賀会には 4 名が参加予定とのこと。 

〇出席報告：委員長より 14 名（ゲスト 2 名）との報告 

〇OH-BOX：委員長より報告あり 7名 12000 円 

★野村正勝様：今日卓話させていただきます。 

★山下恵司会員：得になし 

★川端崇且会員：暑くなりましたね。お体を大切にして

ください。 

★伊丹谷五郎会員：昨日 10 か月ぶりにゴルフに行きまし

た。なんとかラウンド出来ました。 

★笠松幸一会員：暑くなりましたね。梅雨も近くなり天

気に負けずに元気で行きましょう。 

★浅井祐介会員：今日は天候もよく、気分も最高。 

★浅山紀久子会員：こんにちは、四月例会ご出席ありが

とうございました。本日の卓話野村先生お世話になりま

す。ゲスト川口様ご参加ありがとうございます。 

 

◎高齢者の男性合唱団 3 例 
（会報担当：大阪プロバスクラブにおいても前任のソング

リーダーの故松岡会員は高齢者施設などを訪問し、歌を歌

う奉仕活動をしていた。しかし合唱団として歌を歌う奉仕

活動する場合、練習が大変そうである。演奏会をするとな

るとさらに大変そうである。） 

★KSC 男声合唱団 （第 9 回定期演奏会開催前の神戸新

聞記事より引用） 
（文引用元： 神戸市シルバーカレッジ：神戸新聞に取り上げら

れました。）（画像：KSC 男性合唱団第 9 回定期演奏会より引用） 

 
神戸市シルバーカレッジの現役生と卒業生でつくる「KSC

男性合唱団」が 4 月 20 日神戸文化ホールで定期演奏会を

開く。合唱団の結成 25 周年に阪神・淡路大震災 30 周年が

重なり、メンバーは「鎮魂と防災の誓いを新たにし、次の

世代に伝える演奏会にしたい」と練習に打ち込む。 

合唱団は 2000 年生涯学習の場のシルバーカレッジに通う

7 人で結成した。全国シルバー合唱コンクールで入賞する

などの実力を持ち、現在は 60 代～80 代の 46 人が所属。北

区のしあわせの村やひよどり台会館で週1回の練習を続け

る。定期演奏会を初めて開いたのは 5 年後の 2005 年。

阪神・淡路で亡くなった人の鎮魂を願って作った組曲

「あなたの夢を」を歌った。（中略）団長の森川和己さん 

(77) =中央区=は「震災への思いとともに、社会の役に立つ

ことを意識して続けてきた活動の歴史が伝わるよう、思い

切り歌いたい」と力を込める。 

★東京八王子プロバスクラブ・シニアダンディーズ 
（以下、文・画像とも東京八王子プロバスクラブ HP より引用） 

東京八王子プロバスクラブのコーラスグループで、平均年

齢 81 歳とハイエイジの男声合唱団である。創立 7 周年と

日は浅いが、畑野かん奈さん、田中三佐代さんの指導を受

けて力量を上げてきた。2013 年 11 月八王子市議会議場コ

ンサート、2016 年 10 月八王子市体育協会創立 70 周年、

2017 年 7 月第 67 回八王子市社会を明るくする運動市民大

会「いちょうホール」などに出演。市民の団体からの依頼

で、様々なイベントに出演を重ね、音楽を通じて積極的に

地域とのつながりを深めている。 

 

 

★北九州プロバスクラブ同好会「歌を歌う会」 
（月報つながり第 226 号同好会報告「歌を歌う会」より引用） 

3 月 28 日 15 時から、 西小倉市民センターで定例のレッス

ンを行いました。 出席者 5 名です。今日は、体幹の中心 

(腹部周辺) のストレッチから始まり、練習中の源田俊一

郎編曲 の村祭」から開始です。 何時ものことながら、1 ヶ

月の空間を埋めるのに時間を要し、「紅葉」「冬景色」「雪」

と進みました。 最後は 起立姿勢で「われは海の子」を加

え、既述 の 4 曲を通しで歌い、練習を終了しました。 (古

賀)                    以上 

 

◎卓話「トランプの関税政策と二大政党制の錯誤  
野村正勝様 (日本工学アカデミー会員)  

（会報担当：野村正勝様より卓話のレジュメをいただきま

したので、抜粋転記し原文のまま記事をつくることとしま

した。なおニュースを見ていない人、考えたことがない人

などわからない部分はネット情報を関連づけた。また、ニ

ュースなどで関連づけにくい部分は省略しました。） 

 

★5 月 1 日、昔の研究室の同窓会で皆に聞いてみる。 

・YouTube でアメリカトランプの関税政策の失敗が広く議

論されているが、日本の新聞にはほぼ報道されていない。  

・トランプがカナダに関税政策をぶつけたときカナダは敢

然と報復関税を決意した。天然ガスの米国への輸出を止め、

そしてその天然ガスを EU に輸出。 同時にカタールが天然

ガスを EU に輸出。 米国民は 1 月以降、ガス代が高騰、ト

ランプは自国民を苦しめている。（中略）何が America 

First か?  

【関係記事】（ＣＮＮ）カナダ州首相、米国向け電力の「完全遮

断」示唆 貿易戦争激化なら 2025.03.11 

（ＣＮＮ） カナダ・オンタリオ州のフォード州首相は記者

会見で、米国の 3 州に輸出する電力に対し 25％の割増料金

を適用する措置を 10 日から実施すると発表した。（中略）

フォード氏は記者団に対し、「米国が状況を激化させるな

ら、私は迷わず電力を完全に遮断する」「信じてもらいたい

が、私としてもこんなことはしたくない。米国の人々に対

しては大変心苦しい。なぜならこの貿易戦争を始めたのは

米国の人々ではないからだ。責任は一人の人物、つまりト

ランプ大統領にある」と述べた。 
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★昔の仲間は知っていた。 アメリカの苦境を!  
・私の仲間は皆大企業の社員で世界を良く知っていた。 若

いときに世界を知ることは大切だと改めて思った。  

・新聞も携帯も持っていないが、パソコンはあるから世界

のニュースがわかると言う。私の情報を彼らは共有でき

ていた。  

・（それに比べて）如何にアメリカ市民のレベルが world 

wide ではないかが分かる。（以下略） 

 

★トランプはアメリカが何故世界のトップに君臨して

いたのか分かっていない。  
・ハーバード大学への国の資金を凍結してどうするのか。 

・ハーバード大学の運営経費は日本の全大学の研究費を足

しても届かない。  

・その研究費こそが世界の頭脳を米国に集中させたのであ

る。彼らが innovation を起こし新たな世紀を切り開い

てきた。米国の大学の優れた頭脳は今 EU へ流れようと

している。今、我が国はこの頭脳を我が国に集めなけれ

ばならない。（中略）  

・文科省は世界トップ 30 の大学を数校作り、果敢に取り

組めと言いたい。またとない絶好のチャンス。  

・この取り組みで我が国は世界を引っ張れると確信する。  
 

【関係記事】（PRESIDENT Online）このままでは米国の産業は

空っぽに…｢私は低学歴を愛している｣トランプがハーバード大

を攻撃する真の理由） 

・「トランプ政権が、ハーバード大学に対する 22 億ドル（約

3150 億円）の助成金を凍結した」これが報道された瞬間、

世界に衝撃が走った。4月 14 日のことである。（中略） 

・しかし、アラン・ガーバー学長が「私立大学が何を教え、

誰を入学させ、雇用し、どのような研究をすべきかを、政

府が指図すべきではない」と要求を突っぱねると、政権は

前代未聞の総攻撃に出る。助成金打ち切りに加え、非営利

団体としての税控除を大学から剥奪、そして、海外からの

留学生の受け入れを止めるという脅しに出たのだ。ハーバ

ードは政権を提訴している。（中略） 

・一方、トランプ支持の岩盤層である白人ブルーカラー保

守は、リベラルな大卒エリートに強い反感を持っている。

「知識階級がアメリカを蝕んでいる」「大学は伝統的なア

メリカ的価値観（キリスト教国家、家族の価値、白人中心

主義）を傷つける存在」とも考えている。トランプ政権は

伝統的なアメリカを取り戻すために、リベラルな大学に文

化戦争を仕掛けている。（中略） 

・トランプ政権の教育への攻撃は大学や留学生にとどまら

ない。着々と進められる「教育省の廃止」だ。（中略）連邦

政府からの資金がなくなれば、特に財政困難な州では、マ

イノリティ以外のあらゆる低所得者層の子供も影響を受

ける。基礎教育から格差が拡大し、その結果アメリカ全体

の学力が低下するだろう。 

ところがトランプ大統領はどうやら、それでもいいと考え

ているフシがある。その根拠となるのが、彼が 2016 年最

初の選挙戦で行った驚きの発言だ。「私は低学歴の有権者

を愛している」（中略） 

・イエール大学の著名な 3人の教授がアメリカを離れ、夏

からカナダの大学で教えることを表明し、波紋を呼んでい

る。ネイチャー誌が科学者 1600 人超を対象に行った世論

調査によると、4 人のうち 3 人がアメリカを離れることを

検討しているという。 

★5 月 2 日付の日経夕刊にハリス氏トランプ氏批判  
・米民主党のハリス前大統領候補が（中略）地元にある西

部カリフォルニア州のサンフランシスコで開かれた民

主党系女性団体の会合で演説した。発足から 100 日を迎

えた第二次トランプ政権の政策を巡り 「近代の大統領

の歴史で最 も重大な人為的経済危機」を引き起こし「大

統領の無謀な関税が日常必需品のコストを上げ、労働者

や家族を苦しめている」と非難した。 （以下略） 

【関係記事】（ロイター）ハリス氏が退任後初の大規模演説「人

為的な経済危機」批判 

2025 年 5 月 1 日 [サンフランシスコ 30 日 ロイター] - 

カマラ・ハリス前米副大統領は 30 日、地元カリフォルニ

ア州で退任後最大規模となる演説を行い、トランプ政権に

よる「現代大統領史上最大の人為的な経済危機」を批判、

国民に対しランプ氏に立ち向かうよう呼びかけた。 

 

★イギリス政府のアメリカとの関税交渉  
・英国の牛肉生産: 1 万 3000 トンが無関税枠に決まる。  

・英は米へ牛肉を売る予定はない。農家は困っている。ア

メリカ産牛肉は安い。だからこれから英国の獣肉生産は

徐々に減る。 

・自動車税は 10 万台を 27.5％の関税から 10%に下げる。

これまでは 2.5%の関税がかかっていたが。（以下略）  

【関係記事】（BBC news Japan）英米が新たな貿易枠組み

で合意 自動車や鉄鋼・アルミ製品、農産物などで 

アメリカとイギリスは 8 日、新しい貿易枠組みの一環とし

て、一定数のイギリス車に対する輸入関税を引き下げ、一

部の鉄鋼およびアルミニウム製品の関税を免除すること

で合意した。（中略）この歴史的な合意は、イギリスのビジ

ネスと労働者に恩恵をもたらし、自動車製造業や鉄鋼業な

どの主要産業における数千の雇用を守るものだ」とスター

マー氏は述べ、「イギリスにとってアメリカ以上の同盟国

は存在しない」と強調した。 

 

★ミシガン州は自ら立ち上がる。トランプを 2 度も大統

領に選んだ者たちの悔恨から。 

 
Google Map より作成 

・ミシガン州（カナダからの自動車部品に関税がかか

る）、オハイオ州、ミズリー州等の GM 工場の閉鎖。カ

ナダからのエネルギー供給遮断の問題。 

・GM は工場の海外移転を決定。22 万人の雇用喪失。トラン

プの関税政策が主因。（中略） 

・多くの国の知恵の重なりが最も適切な国同士の実り多い

つながりをつくってきた自由紡績の知恵。その知恵をトラ

ンプという無知な大統領のトランピズムがすべてを放擲

するのである。（中略）我が国の関税対策が心配である。 
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 【関係記事】2025.3.11CNN：カナダ州首相、米国向け電力の

「完全遮断」示唆 貿易戦争激化なら 

（ＣＮＮ） カナダ・オンタリオ州のフォード州首相は記者

会見で、米国の 3 州に輸出する電力に対し 25％の割増料金

を適用する措置を 10 日から実施すると発表した。また米

国がカナダからの輸入品に対して追加関税を課すなら、米

国への電力供給を停止すると警告した。トランプ米大統領

はカナダとメキシコからの大半の輸入品に対して 25％の

関税をかける措置を延期しているが、カナダ側は米国への

厳しい報復措置を止めない構えを示した形だ。（中略）貿易

戦争が激化すれば、カナダはリセッション（景気後退）に

入ることが見込まれる。 
               以上 

 

◎近況報告「鎌ヶ岳・御在所岳周回」笠松幸一会員 
昨日（5月 13 日）、3 人で鈴鹿山脈の御在所岳・鎌が明

けに行ってきました。登っておりて、また登ってで、足

がパンパンになりました。 

（会報担当より：笠松会員から写真・原稿をいただきま

した。ページの関係で文章・写真とも書略した部分が多

くなりましたが、ご容赦ください。） 

★御在所岳・鎌ヶ岳の位置（鈴鹿山脈南部） 

 
画像引用元：いなべ市から見た鈴鹿山脈（南部のみ切り抜き） 

 

 
Google Map より作成 

 

以下、笠松会員の原稿より抜粋転記） 

★山行ルート：9時鎌ヶ岳長石尾根登山口近くの駐車場を

出発→鎌ヶ岳 11 時 40 分→12 時 45 分武平峠→14 時 30 分

御在所岳頂上→14 時 50 分ロープウェイ山上駅→16 時 50

分中道登山口→17 時駐車場。 

 

★鎌ヶ岳へ 

3 月に（鎌ヶ岳に登る）長石尾根・長石谷の分岐点まで登

山道が分からずに苦労したけれど、今回はスムーズに分

岐点まで辿り着く。分岐から尾根筋に出るまでは急登

だ。3 月は転げ落ちそうだと感じるくらいにキツイ登りだ

ったが、この 2 ヶ月ほどのトレーニングの効果がでてき

たのか前回ほどにはきつく感じることはない。（中略）

尾根道に辿り着いて一息入れる。右手（北側）には御在

所岳が大きくそびえている。標高 1212ｍの二百名山。快

晴の尾根道を歩く。（中略）鎌ヶ岳の尖った山頂が目に

飛び込む。日本の名峰槍ヶ岳とは言わないまでも先端が

尖ったカッコのいい山である。いよいよ鎌ヶ岳の山頂に

つながる尾根だ。（中略）3 月は残雪の上を慎重に登った

けれども今回はさすがに雪は残っておらず山頂直下の急

登も思った以上に楽に登り終えることができ、約 2 時間

ほどで鎌ヶ岳に登頂。尾根から鈴鹿山脈の南側の山々を

見ながら昼食。天気最高・景色最高、当然ながら弁当も

最高に美味しい。 

 

★御在所岳へ 

鎌ヶ岳山頂から武平峠へ。（中略）途中気が緩んでしま

い武平峠への分岐点を通り過ぎてしまう。スマホが「計

画した道から外れていますよ。」と喋ってくれて助けら

れる。急な坂を登り返して分岐点ヘ戻る。分岐点からは

すぐに武平峠。道迷いのショックもあって武平峠でへた

り込んでしまい 10 分ほど休憩する。なかなか腰が上がら

なかったが、御在所岳の登りを開始。（中略）15 分毎に

休憩をとり、休憩毎に背にした鎌ヶ岳を見て「良く登っ

て・良く下りた」と自画自賛しながら登ること 1時間 10

分。13 時 42 分御在所岳山頂 1212ｍに登頂する。頂上か

らスキー場を通りロープウェイ駅へ。何だかんだと御在

所岳の頂上付近に 1 時間半くらいいただろうか。15 時 10

分に中道を使って下山を開始する。 

中道は聞きしに勝る難路。地蔵岩・おばれ岩などの巨岩

や、キレットからの登り返しにある大きな岩壁の登りを

楽しむこともできるが、花崗岩ゴロゴロの急坂を両手両

足を使って下りるのは心、脚、膝に強烈にこたえる。

（中略）17 時少し前に駐車場に到着。 

★鎌ヶ岳・御在所岳  

  
鎌ヶ岳（笠松会員提供）    御在所岳（Wikipedia） 

★巨岩奇岩 

  
地蔵岩（Wikipedia）     おばれ岩（笠松会員提供） 

以上 

 

次回 第 407 回 通常例会 2025 年 7 月 9 日（水） 

会場：ホテルモントレ大阪 12：00～14:00  


